



Consejo Económico y Social

Distr. general
9 de mayo de 2011
Español
Original: inglés

Período de sesiones sustantivo de 2011

Ginebra, 4 a 29 de julio de 2011

Tema 2 b) del programa provisional*

Serie de sesiones de alto nivel: examen ministerial anual

Declaración presentada por la Organización Internacional de Biopolítica, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* E/2011/100.



Declaración*

En la lucha mundial para erradicar la pobreza y lograr los Objetivos de Desarrollo del Milenio, la educación es el instrumento más importante. La educación ambiental guarda relación con todos los campos de la actividad humana y aborda todas las cuestiones que son importantes para los medios de vida en el siglo XXI. Proporciona a las personas la capacidad necesaria para ampliar sus oportunidades y perspectivas y las prepara para hacer frente al mundo cambiante que nos rodea. Una educación ambiental integrada puede constituir un medio poderoso para inculcar nuevos valores en materia de protección de la vida, para estimular un desarrollo económico sostenible y para crear unas sociedades pacíficas y equitativas para el futuro.

La educación ambiental no solo se refiere a la conservación de unos recursos naturales de gran valor, sino que también puede contribuir al desarrollo de aptitudes para el mundo del trabajo a través de la creación de empleos ecológicos y la capacitación tanto de niños como de adultos. De esta forma, la educación ambiental proporciona a las personas los conocimientos y las aptitudes necesarias para aumentar sus ingresos y sus oportunidades de empleo, reduciendo el hambre y la pobreza y mejorando la armonía ambiental y la prosperidad. La educación ambiental también puede fomentar el aprendizaje permanente, ayudándonos a comprender e interactuar mejor con el mundo diverso y siempre cambiante que nos rodea.

Las nuevas tecnologías disponibles a través de las tecnologías de la información y de las comunicaciones pueden llevar la educación ambiental a todos los rincones del mundo, lo cual resulta especialmente valioso para las zonas desfavorecidas. Las opciones de aprendizaje electrónico y a distancia complementan los instrumentos de aprendizaje tradicionales y pueden ayudar a divulgar información y conocimientos especializados en medio ambiente por todo el mundo. La paz, los derechos humanos, la educación y el desarrollo socioeconómico no se pueden lograr en un planeta asolado por la contaminación y el agotamiento de los recursos. La cooperación internacional en materia de protección ambiental puede estimular el diálogo intercultural y aumentar los esfuerzos educativos para ayudar a las personas a asumir valores como la paz, la no discriminación, la igualdad, la justicia, la tolerancia y el respeto mutuo.

En un mundo globalizado y en constante cambio, es necesario adoptar tanto un enfoque internacional como local con respecto a la educación. A través de la educación ambiental, los niños pueden aprender a pensar de manera crítica acerca de los valores relacionados con nuestro planeta y actuar en el plano local adoptando decisiones que les permitan consumir de forma sostenible y vivir desde el respeto mutuo. La educación también debe ser atractiva y progresiva. Se deben exponer a los niños los paradigmas que les permitan desarrollar su creatividad y su talento, además de hacer hincapié constantemente en la necesidad de combinar la tecnología y las artes a fin de fomentar la creatividad y el pensamiento crítico.

Se debe conceder a todos los niños la oportunidad de participar en la educación. Para que esto suceda, hay que educar también a los padres y tutores en el valor de la educación. Los niños no podrán asistir a la escuela si sus padres o tutores no se lo permiten. Todas las edades y todos los ámbitos de la comunidad deben

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.

comprometerse en el proceso educativo. La formación profesional en materia de medio ambiente puede ayudar a los adultos a ampliar sus horizontes y sus perspectivas laborales y a ser más sensibles con respecto a la importancia de dar a sus hijos la oportunidad de recibir educación.

La humanidad no puede permitirse seguir menospreciando la estrecha relación que existe entre sus acciones y el medio ambiente. Para afrontar los retos educativos de hoy se requieren nuevas maneras de estimular la creatividad y acciones para aliviar la pobreza y hacer que la educación sea una realidad para todos.
